


（別紙） 

 

令和３年度第１回加東市文化財保護審議会 会議の経過 

発言者 会議の経過／発言内容 

事務局 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

１ 開会 

 

２ 会長挨拶 

 

３ 報告事項 

 ・ 令和３年度加東市文化財事業の報告について 

 

＜質疑・意見等＞ 

 

なし。 

 

 

４ 協議事項 

・ 令和４年度加東市文化財事業の計画について 

 

＜質疑・意見等＞ 

 

 後継者育成事業の執行方法はどのように行っているのか。 

 

 例年は各団体が本番の行事を行った段階で交付決定額を支払い、その後

実績報告を受けた段階で精算手続きを行っている。ただし、ここ2年ほどは

新型コロナウイルスの影響により本番を行っていない団体がほとんどであ

ることから、練習や打ち合わせ等でかかった必要経費を実績として報告い

ただいた上で、精算して支払っている。 

 

＜異議なし＞ 

 

 令和 4 年度の加東遺産講座の内容については、市内の学校教育、特に社

会科教育の教材としても非常に価値の高いものと考えられるので、開催に

あたっては教育関係の方々に案内が届くように検討していただきたい。 

 

 こちらも参加者を多く募りたいと考えているため、開催日程が決まり次

第しっかりと周知を行っていきたい。 

 

 その内容と関連して、加古川の船着場等については河川改修によって形

状が変更しつつあり、できる限りの保存を望みたいが、そうした状況につ

いても普及・啓発していただきたい。 

 

 河川改修工事にあたっては、市内の船着場の遺構を記録する必要性を感

じており、工事主体者である国の河川事務所と協議して航空写真撮影を実

施する等、必要な調査を進めていきたいと考えている。 

 

＜異議なし＞ 

 



 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ その他 

 

近年、文化財保護法の改正が行われ、策定が推奨されている文化財保存

活用地域計画について、加東市でも作成を検討する必要があると思うが、

まず、この計画はどのような制度で、どういった流れで作成していくもの

なのか、簡単に説明していただきたい。 

 

事務局より制度及び作成の流れについて説明。 

  

 周辺自治体では、既に策定が完了したところもあれば、現在作成中で基

礎データを集めるための悉皆調査を実施しているところもある。加東市で

もそうした作業を進めていく必要があると感じるが、計画作りを進めてい

る自治体のほとんどは文化財の専門職員が複数名配置して事業を推進して

いる。そうした計画作りを推進し、また、作成した計画に記載された事業

を円滑に実施していくためにも専門職員の配置の充実を要望したい。 

 

 いきなり正規の専門職員を雇用するのが難しければ、きちんと専門的な

教育を受けて学芸員としての適性のある方をアルバイト等で手伝いとして

雇用して事業の内容を充実していくことは検討する必要があると考える。 

 

 いただいたご意見については、事務局で精査した上で、事業内容に反映

していきたいと思います。 

 

＜異議なし＞ 

 

この後、現地視察を行うので、会場での内容は、これを以て終了する。 

 

６ 現地視察 令和３年度加東市文化財企画展 

 

７ 閉会 

以 上 

 


